
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Quinta Sessão Ordinária do 
Primeiro Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 28(vinte e oito) de 
fevereiro do ano de 2023(dois mil e 
vinte e três).-------------------------------------- 

Às dez horas do dia 28(vinte e oito) de fevereiro do ano de 2023(dois mil e 
vinte e três) sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a 
ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos 
Codeço reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 
desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir 
Novaes, Alexandre Marques Cordeiro, Caroline Midori da Costa Silva, Davi dos 
Santos Souza, Jean Carlos Corrêa Estevão, Joao Roberto de Jesus da Silva, 
Josias Rocha Medeiros, Luis Geraldo Simas de Azevedo, Oseias Rodrigues 
Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira, Thiago Vasconcelos 
Leite Pinheiro e Vinícius Caetano Corrêa. Havendo número regimental o 
Senhor Presidente declarou aberta a presente Sessão em nome de Deus. A 
seguir foi lida e aprovada a seguinte Ata: Ata da Sessão do dia 16/02/2023.  
Cumprido o rito regimental o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro 
Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM 
CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 
LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA DO DIA: 16/02/2023; PROPOSTA DE 
EMENDA A LOM: 0002/2023 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
ALTERA A REDAÇÃO DO § 3º DO ART. 94 DA LEI ORGÂNICA MUNICIPAL. 
(MENSAGEM EXECUTIVA Nº 06/2023 - OFÍCIO/GAPRE Nº 13/2023); 
PROJETO DE LEI: 0013/2023 - JEAN CARLOS CORRÊA ESTEVÃO, 
DISPÕE SOBRE EXPEDIÇÃO DE RECEITAS MÉDICAS E 
ODONTOLÓGICAS DIGITADAS EM COMPUTADOR E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0014/2023 - JEAN CARLOS CORRÊA 
ESTEVÃO, INSTITUI A SEMANA DO CAMPO LIMPO NO ÂMBITO DO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE 
LEI: 0031/2023 - LEONARDO MENDES DE ABRANTES, INSTITUI O 
PROGRAMA EMPRESA AMIGA DA SAÚDE DA MULHER E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0038/2023 - LEONARDO MENDES DE 
ABRANTES, INSTITUI A CAMPANHA FEVEREIRO LARANJA PARA O 
DIAGNÓSTICO PRECOCE E TRATAMENTO DA LEUCEMIA E DOAÇÃO DE 
MEDULA ÓSSEA; PROJETO DE LEI: 0033/2023 - JOSIAS ROCHA 
MEDEIROS, DISPÕE SOBRE A ADOÇÃO DE MECANISMOS 
SUSTENTÁVEIS DE GESTÃO DAS ÁGUAS PLUVIAIS PARA FINS DE 
CONTROLE DE ENCHENTES E ALAGAMENTOS, APLICANDO NO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO O CONCEITO DE CIDADE ESPONJA; PROJETO 
DE LEI: 0044/2023 - VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, ALTERA E 
ACRESCENTA DISPOSITIVO À LEI Nº 3.342, DE 8 DE NOVEMBRO DE 2021, 
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QUE INSTITUI A LEI "LUCAS BEGALLI ZAMORA" QUE DISPÕE SOBRE A 
CAPACITAÇÃO DO CORPO DOCENTE E FUNCIONAL PARA A 
PRESTAÇÃO DE PRIMEIROS SOCORROS NAS ESCOLAS DA REDE 
PÚBLICA, BEM COMO NAS ESCOLAS DE EDUCAÇÃO 
CORRESPONDENTE NA REDE PARTICULAR NO MUNICÍPIO DE CABO 
FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0045/2023 - 
VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, RECONHECE OS(AS) PORTADORES(AS) 
DE FIBROMIALGIA COMO PESSOAS COM DEFICIÊNCIA NO ÂMBITO DO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0048/2023 - THIAGO 
VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, DISPÕE SOBRE A IMPLANTAÇÃO DE 
VISITAS SEMESTRAIS A ASILOS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 
Terminada a leitura do Expediente, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna 
aos oradores inscritos.  Ocupou a Tribuna como primeiro orador o inscrito 
Vereador Alexandre Marques Cordeiro, que inicialmente procedeu as 
saudações de praxe. Em seguida comentou sobre projeto de lei de sua autoria, 
dispondo sobre a organização de casamentos em pontos turísticos de Cabo 
Frio, destacando que eventos daquela natureza já estavam sendo realizados 
havia muito tempo em cidades vizinhas como Búzios. Após parabenizou a 
todos os profissionais envolvidos naquele tipo de cerimônia. Agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala. Após fez uso da palavra o 
Vereador Miguel Fornaciari Alencar, que inicialmente procedeu as 
saudações de praxe. Em seguida parabenizou seu antecessor na Tribuna pelas 
sugestões feitas sobre a organização de casamentos nos patrimônios 
históricos de Cabo Frio. Em seguida disse que, com relação a Emenda 
Impositiva, junto aos vereadores Rodolfo Aguiar e Alexandre Marques solicitara 
da reforma e manutenção da praça do Caminho de Búzios, destacando que o 
Secretário de Obras confirmou que a obra seria realizada em breve. Em 
seguida discorreu sobre a reforma do Museu do Surf, frisando que a obra seria 
de grande valia para os desportistas daquela modalidade. Em seguida disse 
que o prefeito José Bonifácio faria um procedimento medico na cidade do Rio 
de Janeiro, mas, que na próxima sexta já estaria de volta a Cabo Frio. Desejou 
melhoras ao chefe do Executivo Municipal. Em seguida comentou sobre 
reunião que participara com diversos vereadores para tratar sobre uma matéria 
que se encontrava tramitando na Comissão de Constituição e Justiça, dispondo 
sobre a concessão do prédio onde funcionaria a sede do PASMED para a 
corporação do Corpo de Bombeiros de Cabo Frio. Disse que a CCJ enviaria um 
ofício para o Chefe do Executivo antes que a matéria voltasse a tramitar na 
Casa Legislativa. Prosseguindo parabenizou ao Vereador Leonardo Mendes, 
pelo nascimento do filho na semana anterior. Após disse que, na próxima 
semana seria entregue o prêmio Joelma Fidalgo, no dia internacional da mulher 
às mulheres que tivessem realizando relevante trabalho para a sociedade 
cabo-friense. Disse que, na Home Page da Câmara havia espaço para que a 
população interagisse com relação a sugestão ao Código de Obras do 
município. Disse que lutava pelo Código de Obras desde o ano de 2017 e que 
estava certo de que até o final de seu mandato na presidência as Leis 
Complementares seriam debatidas e aprovadas. Reiterou que, também com 
relação ao Plano Municipal de Cultura, o mesmo seria debatido na Casa com 
representantes de todos os segmentos sociais. Disse que haveria Audiência 
Pública no início do mês de abril, para que fosse realizado um balanço sobre o 
verão em Cabo Frio e mais, que o próximo verão de 2024 já estaria sendo 



discutido também naquela reunião. Disse ainda, que tomara conhecimento de 
que o recadastramento dos ambulantes seria feito no mês de março, o que 
também seria muito salutar para todos. Agradeceu a atenção de todos, no que 
encerrou sua fala. Em seguida, fez uso da Tribuna o Vereador Davi Souza, 
que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em seguida teceu 
comentários sobre a saúde o senhor prefeito, enfatizando que conversara com 
sua esposa que garantiu que o mesmo estaria de volta muito em breve. 
Continuando disse, que diversos blocos tradicionais de Cabo Frio retomaram 
suas atividades, destacando que participara da grande maioria e pudera 
constatar o clima familiar nos mesmos. Em aparte, o Vereador Miguel Alencar 
disse que era necessário haver entendimento entre os responsáveis pelos 
blocos e escolas de samba, no sentido de que já fossem iniciadas as 
discussões sobre o carnaval de 2024. Retomando ao seu discurso, o Vereador 
Davi Souza disse que tais blocos nasciam espontaneamente e faria tudo para 
que fosse mantida aquela tradição. Disse que houvera manifestação por parte 
da população para que o bloco Parokia não fosse extinto. Em aparte, o 
Vereador Alexandre Marques Cardoso disse que era de extrema importância, 
que houvesse entendimento com os presidentes de tais blocos, visto que o 
carnaval era gerador de renda para o município. Retomando ao seu discurso, o 
Vereador Davi Souza disse que os blocos de Cabo Frio não eram associados, 
com isso não recebiam subvenção e ainda, que os mesmos já existiam por 
mais de trinta anos, se reunindo por pura diversão. Em aparte, o Vereador 
Miguel Alencar disse, que seria feita reunião com tais pessoas para que fosse 
mantida aquela tradição. Retomando ao seu discurso, o Vereador Davi Souza 
disse que ficava feliz em observar que já estava sendo discutido o carnaval de 
2024. Após disse, que estivera conversando com a diretora da escola Telmira 
Palmer e que chegaram a conclusão de que a escola necessitava de um prédio 
próprio, em virtude de que funcionava no prédio do CIEP, no bairro Manoel 
Correa juntamente com a FAETEC. Observou, que a mistura de adultos e 
crianças dificultava a administração. Disse ainda, que a Secretária de 
Educação sugerira a realização de uma obra com pre-moldados, o que daria 
maior celeridade e que a escola poderia ser construída ao lado do prédio do 
CIEP. Continuando disse que, na escola onde funcionara a escola Telmira 
Palmer, na atualidade funcionava um posto de saúde, assim não haveria a 
possibilidade daquela unidade escolar voltar para o local original. Após, disse 
que estivera junto com o secretário de obras Vanderson Bento no bairro 
Morubá e observara a precariedade do escoamento sanitário, visto que as vias 
de esgoto estavam entupidas com gordura. Disse que o bairro Morubá era 
ocupado, em sua maioria, por ambulantes e que as tubulações eram 
frequentemente entupidas, com isso necessitava de tubulações maiores. 
Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Após, fez uso da 
palavra o Vereador João Roberto de Jesus da Silva, que inicialmente saudou 
a todos. Após disse, que houvera prestação de contas de duas pastas no dia 
anterior e que não poderia deixar de parabenizar o secretario de Saúde, Jânio 
Mendes por ter atendido a convocação da Câmara.  
Disse que procedera cobrança à Secretária de Fazenda com relação  aos 
problemas de iluminação pública no município e que a resposta viera somente 
por parte da COMSERCAF. Disse que, ao ser novamente questionada a 
Secretária de Fazenda, Sra. Daniela, afirmara que todos os questionamentos 
haviam sido enviados pela Casa Legislativa ao PROGEM, assim, ficava 



implícito que o prefeito não enviara resposta à Casa simplesmente por que não 
quisera. Disse que continuaria buscando tais informações, com intuito de dar 
uma resposta à população. Reiterou, que em todas as Audiências Públicas, 
quando questionava as disparidades encontradas nas prestações de contas, os 
expositores afirmavam que seria feita a devida correção e após enviariam o 
documento à Casa Legislativa, mas, que os prazos nunca eram respeitados. 
Disse que foram investidos cerca de 370 mil reais na área da Saúde e que era 
inadmissível que uma pessoa do Segundo Distrito tivesse ido a óbito, em 
decorrência de que não havia nem ar condicionado e nem sirene na 
ambulância onde o mesmo estava sendo transportado, permanecendo por 
muitas horas no trânsito. Em seguida, leu documento com denúncia 
concernente a distribuição da subvenção da prefeitura de cerca de 
quatrocentos mil reais Após disse que, com relação as subvenções para o 
carnaval, foram feitos diversos investimentos e que havia legislação que 
garantia a prestação de contas para a Casa Legislativa. Observou, que 
recebera diversas denúncias com relação a tais investimentos e que estaria 
realizando investigação sobre a veracidade de tais informações. Disse que o 
valor de quatrocentos mil não era a questão principal, mas, sim a 
empregabilidade daquele recurso. Em aparte o vereador Davi Souza disse que, 
parabenizava a iniciativa do orador em enviar ao Executivo documento exigindo 
respostas. Disse que, com relação aos blocos citados por ele, os mesmos não 
receberam subvenção por que não eram associados e nem queriam ser, para 
que não perdessem a essência.  Retomando ao seu discurso, o Vereador João 
Roberto solicitou apoio aos Nobres Pares com relação à proposição de sua 
autoria dispondo sobre a colocação de câmeras na entrada da cidade, o que 
tinha como objetivo a maior proteção para população. Após disse, que tomara 
conhecimento de que no ano de 2022 fora feito pagamento concernente ao 
espaço onde funcionara o Café do Trabalhador. Disse que o espaço fora 
inaugurado no ano de 2005, com isso enviaria documento exigindo 
esclarecimentos  por parte do Executivo Municipal e cópia de inteiro teor de 
todo o processo envolvendo aquele imóvel. Agradeceu a atenção de todos, no 
que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores para o uso da Tribuna o 
Senhor Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. NESTA 
ETAPA FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO 
E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROPOSTA DE EMENDA A LOM: 
0002/2023, PROJETO DE LEI: 0013, 0014, 0031, 0038, 0033, 0044, 0045 E 
0048/2023. FORAM APROVADOS OS REQUERIMENTOS: 0005 E 0008/2023 
E AS INDICAÇÕES: 0058, 0060, 0070, 0072, 0095, 0099, 0104, 0107, 0108, 
0109, 0110, 0111, 0112, 0113 E 0114/2023. FORAM RETIRADAS PELA 
AUSÊNCIA DO AUTOR AS INDICAÇÕES: 0074 E 0093/2023. FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL 
AOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0290, 0320, 0324, 0360, 
0364, 0369, 0414, 0415, 0426, 0501, 0516, 0518 E 0520/2022. FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE POLÍTICAS 
PÚBLICAS AOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0229, 0235, 
0325, 0375, 0383, 0386, 0459, 0487 E 0546/2022 SENDO A SEGUIR 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL. FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA AO PROJETO DE LEI: 0488/2022 SENDO A SEGUIR 
ENCAMINHADO PARA A COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E 



ALIENAÇÃO. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA E REQUERIMENTO DE URGÊNCIA 0010/2023 
AO PROJETO DE LEI: 0585/2022. TENDO EM VISTA A APROVAÇÃO DO 
REQUERIMENTO DE URGÊNCIA Nº: 0010/2023 AS COMISSÕES TÉCNICAS 
EMITIRAM PARACER FAVORÁVEL EM CONJUNTO QUE FOI APROVADO 
AO PROJETO DE LEI: 0585/2022. ESTANDO, PORTANTO APROVADO O 
REFERIDO PROJETO. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente 
franqueou a Tribuna para a Explicação Pessoal. Não havendo oradores para 
o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a 
presente Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a 
presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, aprovada, 
será assinada para que produza seus efeitos legais. 


